

Les disciples et le fruit

D'après un conte indien classique

Deux garçons du même petit village partirent ensemble à pied pour rejoindre l'ermitage, situé dans la forêt, d'un enseignant vénéré, un maître spirituel. Comme c'était la tradition à l'époque, les deux étudiants brahmanes se rendaient à l'ashram du Guru pour y vivre et y étudier pendant plusieurs années avant de retourner chez eux comme jeunes prêtres.

Au bout d'un jour de marche, Abhay et Kirtan arrivèrent à l'ashram un samedi en fin d'après-midi. Le Guru était assis dans son jardin avec quelques disciples qui s'étaient réunis autour de lui.

Le Guru développait l'enseignement que Dieu est partout, que Dieu est en toute chose. À la fin de ce *satsang*, le Guru invita les deux garçons à s'avancer. Abhay et Kirtan s'approchèrent ensemble du maître et s'inclinèrent devant lui.

Quand ils relevèrent la tête, le Guru donna à chaque garçon une mangue bien mûre. Il leur sourit et dit : « Maintenant, mangez ce fruit quand vous serez seul. »

Les garçons s'inclinèrent à nouveau et remercièrent le maître. Tenant soigneusement leur précieux *prasad*, leur cadeau béni, ils se dirigèrent vers la hutte où ils devaient dormir.

« Bon, nous ne pouvons pas manger nos mangues ici, dit Kirtan avec un sourire. Nous sommes deux ici. »

« Tu as raison, répondit Abhay. Chacun de nous va devoir trouver un moyen. »

Tous deux allèrent prendre le repas du soir et pendant tout ce temps ils se demandaient comment respecter l'instruction que leur avait donnée le Guru – où pourraient-ils manger chacun leur mangue en étant seul ?

À la fin du dîner, Kirtan avait trouvé un plan. Le soir même, quand chacun dans la hutte fut endormi, il se glissa hors de ses couvertures et, profitant de l'obscurité, se faufila par la porte jusqu'à une hutte voisine où il avait vu qu'il n'y avait personne. Se sentant seul, et se trouvant très malin, Kirtan mangea sa délicieuse mangue juteuse.

Pour Abhay, ce ne fut pas aussi facile. Il n'arrivait pas à imaginer un endroit pour manger son *prasad* qui corresponde à l'instruction de son Guru, un endroit où personne d'autre ne serait présent ! L'enseignement du Guru ne cessait de résonner dans son esprit : *Dieu est partout. Dieu est en toute chose.* Il avait déjà entendu cet enseignement auparavant, mais l'entendre de la bouche du Guru l'avait ancré dans son esprit d'une nouvelle manière. Dieu ne serait-il pas avec lui quand il mangerait la mangue ?

C'était assurément une énigme à résoudre, aussi le lendemain matin, il décida d'aller faire un tour pour y réfléchir. Tandis qu'il dépassait les potagers de l'ashram et marchait sous les arbres de la forêt, l'enseignement du Guru remplissait sa conscience. Dans le calme de la nature, l'eau qui s'écoulait doucement dans un petit ruisseau semblait lui dire : *Je suis avec toi.* Le vent qui agitait les feuilles en haut d'un arbre semblait murmurer : *Je suis là.* Et les oiseaux qui se posaient sur les branches ou volaient autour de lui semblaient chanter : *Je suis là avec toi.* Abhay marcha et marcha, mais il ne trouva aucun endroit où il se sentait vraiment seul.

Il était sublimement heureux tout en marchant et en tenant sa mangue. Était-ce la présence de *Dieu* qu'il ressentait ? Abhay eut l'impression que cela pouvait être cela.

Plus tard dans la matinée, quand les deux garçons se présentèrent devant le Guru dans son jardin, Kirtan arbora un air triomphant.

Avec un large sourire, il se releva de son *pranam* les deux mains grandes ouvertes. « J'ai suivi ton instruction, dit-il au Guru, j'ai trouvé un endroit pour manger ton *prasad*, et je suis sûr qu'il n'y avait là personne d'autre ! »

Le Guru hochait la tête et se tourna vers Abhay. « Et toi, demanda-t-il, comment as-tu fait avec la mangue ? »

Abhay gardait les yeux baissés, tout confus, pleinement conscient de ne pas avoir suivi l'instruction directe que le Guru lui avait donnée !

« Ô Guru-ji, dit Abhay, j'ai bien *essayé* de trouver un endroit où il n'y aurait personne, mais partout où je suis allé, j'ai senti une douce présence. Nulle part je ne me suis senti seul. Je me suis dit que c'était peut-être Dieu qui était avec moi. » Il prit une profonde inspiration et, montrant sa mangue, il ajouta : « Je n'ai pas mangé le fruit que tu m'as donné. »

À la stupéfaction d'Abhay, le Guru sourit, tendit la main et lui donna une tape sur la tête. « Mon enfant, dit-il doucement, c'était réellement Dieu qui était avec toi. Tu as vraiment compris l'enseignement que Dieu est partout : en tout lieu, en toute chose, en tout être. »

Kirtan observait cet échange et ses yeux brillèrent d'une compréhension nouvelle quand la vérité de cet enseignement s'ancra dans son propre cœur.

« Et maintenant, mon cher Abhay, dit le Guru avec un sourire encore plus large, je t'en prie, régale-toi en mangeant ta mangue ! »



Adaptation de Gajra Marquez
Illustration de Mwenda Kudumu.